
Depuis une quinzaine d’an-

nées, l’équipe première du 

SC Ballon évolue en troisiè-

me division. Elle est même 

descendue à l’étage infé-

rieur, mais heureusement 

pendant un laps de temps 

très court. Dans son cham-

pionnat, elle terminait sou-

vent dans les places d’hon-

neur sans jamais pouvoir 

accéder au niveau supé-

rieur et cela bien souvent 

en raison de problèmes de 

discipline qui nuisaient au 

rendement de l’équipe . 

A Ballon, où on a connu au 

début des années 80 la 

DRH, un nouvel entraîneur 

est venu cette année appor-

ter un peu plus de rigueur, 

et le sésame tant attendu 

est arrivé. L’équipe termine 

en tête de son groupe et va 

goûter à la seconde divi-

sion l’an prochain. 

Au SCB, l’accent a été porté 

sur la formation et le club 

fait partie du GJ des Portes 

du Maine. Les seniors s’en-

traînent deux fois par se-

maine et le coach Michel 

Portier compose son équi-

pe parmi une vingtaine de 

joueurs dont la moitié est 

issue du club. 

Au final, cette saison a été 

un plaisir et, même si le 

départ a été laborieux avec 

deux défaites et un nul lors 

des quatre premières jour-

nées, les choses se sont 

mises en place et la fin du 

championnat a été bien 

meilleure avec une défaite 

et un nul  lors des dix huit 

journées suivantes. 

L’équipe d’une moyenne 

d’âge de 28 ans a une très 

bonne assise défensive et 

une attaque à la hauteur, ce 

qui engendre les résultats 

actuels. 

 Pour la saison prochaine un 

recrutement de qualité a eu 

lieu et, tout en intégrant des 

jeunes du cru, cette équipe 

visera simplement le main-

tien. 

P. Basset 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Eveline Pollet, j’ai 55 ans, 

je suis assistante maternelle. Je suis au 

club de l’AS Sargé depuis 1995 et j’en 

suis secrétaire depuis 1997. 

Comment en êtes-vous arrivée là ?? 

Mes trois enfants (2 garçons, 1 fille) 

jouaient à l’AS et je les accompagnais 

tout le temps. Un jour, à ma grande 

surprise car je ne connaissais rien au 

foot, le Président Monsieur Rogue est 

venu me trouver pour me demander 

d’entrer dans le bureau en prétextant 

qu’il fallait une femme au club. J’ai 

réfléchi et un ami, Joël Boulard, qui 

était responsable des jeunes a fini de 

me convaincre. Peu de temps après, le 

secrétaire a quitté ses fonctions. Le 

poste étant vacant, alors les autres 

membres du bureau m’ont propulsée 

dans la fonction. Avec le recul, en y 

réfléchissant bien, je pense que tout 

cela était prémédité. J’ai eu besoin de 

mon prédécesseur pour apprendre, 

mais aujourd’hui je ne regrette rien, 

bien au contraire. 

Quelles sont vos activités au club ?? 

J’assume toutes les missions adminis-

tratives qui incombent à un secrétaire. 

En début de saison, avec le secrétaire 

adjoint, nous tenons une permanence 

au stade, deux fois par semaine. Par la 

suite, nous y sommes présents tous les 

samedis matin. Mais grâce à l’informa-

tique il y a aussi beaucoup de travail 

qui est fait tranquillement à la maison. 

Sportivement j’essaie de voir toutes 

les équipes, mais c’est avec l’équipe 

réserve que je suis le plus souvent car 

mon fils y est joueur. Pour finir je don-

ne un coup de main lors des manifesta-

tions du club. 

Quelles sont vos motivations ?? 

Nous avons de belles installations ainsi 

qu’un groupe de dirigeants agréables 

et compétents. Le club s’est bien struc-

turé, alors j’aimerais le voir accéder 

au niveau régional. J’espère bien voir 

cela un jour. Et 

p u i s ,  c ’ e s t 

ag réab le  de 

donner de son 

temps pour la 

c o l l e c t i v i t é . 

Et « l’après » 

?? 

Je n’y ai jamais 

pensé. Ce qui 

est certain c’est 

que le jour où j’arrête ici, le foot ce 

sera fini. C’est vrai que je suis conten-

te lorsque la saison se termine, comme 

il est vrai qu’en août je suis pressée 

que la nouvelle commence. Je n’avais 

pas prévu le début, alors pourquoi 

prévoir la fin .... 

Propos recueillis  

par P. Basset 
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début septembre. 

Bonnes vacances à tous 



A St Cosme, depuis 1930 le club de 

foot s’appelle ASC. Ce fut tout d’abord 

l’Association Sportive de St Cosme de 

Vair Champaisant. Puis, après une 

dizaine d’années de mise en sommeil, 

en 1941/1942 l’Aérocessoire Sim-

monds Champaisant voit le jour, pour 

devenir définitivement l’Aéro Sporting 

Club en 1956. 

Si l’entreprise Simmonds achetait, en 

41/42, le terrain de sport pour son 

centre d’apprentissage, elle a fait du 

club sa succursale footballistique et ce 

n’est pas la dernière évolution du nom 

qui changeait la donne. L’ASC pouvait 

à présent bénéficier des subventions s 

tout en profitant toujours des largesses 

de l’usine Simmonds, cette dernière 

n’hésitant pas à privilégier les joueurs 

locaux à l’embauche et cela pour le 

plus grand bonheur du club. Tout le 

monde travaillait à l’usine et, l’entrai-

nement faisant partie de la journée de 

« travail », les footeux se retrouvaient 

sur le terrain avant que la sirène de fin 

de journée ne retentisse. Du coup, 

l’équipe « enfile » 

les divisions comme 

les boulons et accè-

de à la Division Ré-

gionale d’Honneur 

de la ligue de 

l’Ouest où elle y 

fréquente les meil-

leures équipes ré-

gionales. Nous som-

mes au milieu des 

années 60 et, pen-

dant une douzaine de saisons, le club 

naviguera de la première division dé-

partementale à la DRH. Au cours de 

cette période, les « juniors » locaux 

mettent fin à la tradition en s’attribuant 

le titre de champion jusqu’alors attri-

bué à des équipes Mancelles. 

Mais l’usine se désengage à la fin des 

années 70 et cela marque le début du 

déclin, l’équipe rétrograde progressi-

vement pour finalement se stabiliser 

entre le seconde et troisième division. 

A présent, le club se pérennise par la 

formation avec des équipes de jeunes 

dans toutes les catégories (sauf U19) et 

ses 142 licenciés ont quitté le vieux 

stade Maurice Vasseur depuis 1995. 

Et maintenant, lorsque vous rencontre-

rez les rouges et noirs de l’ASC St Cos-

me et qu’au bord du terrain vous aper-

cevrez la barbe blanche de Gérard 

Gosnet, allez le voir... il a plein de bel-

les choses à vous raconter sur son club 

qui, par le passé, était un monument 

du football Sarthois. 

P. Basset 
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Les finales des coupes et challenges 

U19, U17 et U15 se sont déroulées le 

samedi 12 juin 2010 sur les terrains du 

stade Willy Weber à Sargé les le 

Mans. Monsieur Didier Trouvé, le pré-

sident du club local, et ses dirigeants 

ont tout mis en œuvre pour la réussite 

de cet après-midi. 

Les résultats: 

Challenge U15 = Ecommoy FC 2 c/ GJ 

Sud Est Manceau 2 à 0 : en présence 

de leur présidente, des nombreux 

dirigeants et parents, les jeunes Ecom-

méens ont réussi à s’impo-

ser malgré un départ diffi-

cile mais grâce à une 

meilleure organisation 

tactique.  

Coupe U15 =  AS Villaret 

Le Mans c/ GJ Vègre et 

Champagne  4 à 0 : le seul 

carton rouge de la journée 

a tout changé dans cette 

rencontre jusqu’alors do-

minée par le groupement. 

Le Villaret a su profiter de 

sa supériorité numérique 

pour s’imposer large-

ment. 

Challenge U17 = Beau-

mont SA c/ GJ EFC Aulne 3 à 2 : après 

avoir mené 3 à 0 Beaumont a tremblé 

jusqu’au bout dans cette partie, mais 

son Président, appareil photo en ban-

doulière, est resté serein et digne jus-

qu’au bout malgré quelques remar-

ques déplacées du banc et des sup-

porters adverses. 

Coupe U17 = Sargé AS c/ GJ UFC 309  

3 à 0 : à domicile les Sargéens se sont 

facilement imposés dans une partie où 

le fair-play des joueurs de l’UFC 309 

est à noter. 

Coupe U19 = Bonnétable P c/ Château 

CO 1 à 1, 4 à 2 aux tirs au but : une 

rencontre équilibrée entre deux équi-

pes habituées aux phases finales qui 

s’est terminée aux tirs au but. 

Toutes ces rencontres, très bien arbi-

trées par nos jeunes arbitres sous le 

contrôle de leur pairs Daniel Lemer-

c i e r  e t  S e r g e  G u i l l o c h o n 

(respectivement animateur et membre 

de la commission départementale des 

arbitres), se sont déroulées dans un 

excellent état d’esprit avec des condi-

tions d’accueil et de terrains remar-

quables. 

Toutes les équipes sont reparties avec 

une coupe et un jeu de maillots aux 

couleurs du district. 

Enfin notons la présence massive des 

membres de la commission des jeunes 

et du comité directeur, dont Christian 

Fouquet, le président, qui a remis 

quelques coupes au passage. 

L. Blondeau 

Finales Coupes et Challenges « jeunes » 

UN CLUB EN  LUMIÈRE 

ASC St Cosme en Vairais 

UN COUP D’OEIL  AUX « JEUNES » 

Cette équipe de 1963/1964 accédera à la DRH 

C. Fouquet honore les vainqueurs U15 



Le Challenge « René Maubon » 
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En 1960, le besoin d’organiser le foot-

ball du dimanche matin se faisant sen-

tir, un championnat voyait le jour. Il 

prenait l’appellation de « Coupe Ar-

mand Frick » du nom de son créateur 

et était administré par le CO Pontlieue. 

Douze équipes du Mans ou de sa pro-

che périphérie y prenaient part. 

En 1976, le Président du SO Maine, 

monsieur René Maubon, le prenait en 

charge et, avec l’appui financier des 

MMA, ce championnat (toujours du 

dimanche matin) prenait le nom de 

« Challenge SOM/MMA » et s’ouvrait 

alors aux équipes vétérans de tout le 

département. 

En 2000, les MMA se désengageaient 

et monsieur Maubon rendait son ta-

blier (pour raisons de santé). En l’hon-

neur de celui qui avait été plus de 

vingt ans responsable, l’association 

« Challenge René Maubon » voyait le 

jour. Son but étant d’organiser les ren-

contres de football loi-

sir réservées à la caté-

gorie « vétéran » (avec 

cependant dérogation 

pour quatre joueurs 

« senior » de plus de 31 

ans). 

Aujourd’hui le bureau 

se réunit deux fois par 

trimestre pour adminis-

trer les 1018 joueurs 

composant les 40 équipes engagées 

dans le championnat ou la coupe. 

Pour le championnat, les équipes sont 

réparties en quatre poules de niveau 

(baptisées de A à D) de 10 équipes . 

Pour la coupe, toutes les équipes parti-

cipent au premier tour de la 

« coupe sport et communication attitu-

de ». Les perdants basculent dans la 

« coupe Crédit Agricole ». Les per-

dants du premier tour de cette derniè-

re et les perdants du second tour de la 

« coupe sport et communication attitu-

de » basculent dans la « coupe asso-

ciation » à la condition qu’elles appar-

tiennent aux groupes C et D du cham-

pionnat. 

Bien qu’il s’agisse de « football loisir », 

un règlement a été mis en place, s’y 

côtoient les termes organisation, quali-

fication et discipline. C’est surtout le 

mot « Fair-Play » qui y est mis en va-

leur et la réunion annuelle de tous les 

clubs en est le liant. 

P. Basset 

LA VIE DU DISTRICT 

Le secteur accueille tous les cinq ans 

les challenges G. Lacroix et J. Coutant. 

Cette saison, c’était la quatrième fois 

qu’ils avaient lieu sur la Plaine des 

sports d’Alençon qui, en fait, est située 

sur le territoire des communes d’Ar-

çonnay et de St Paterne. 

Conclusion du secrétaire: 

« Dans l’ensemble les clubs partici-

pent bien à toutes les actions mises en 

place et une quarantaine de personnes 

assiste généralement aux réunions. 

Cependant, ce sont souvent les mêmes 

qui brillent par leur absence. L’autre 

point noir c’est le manque d’investis-

sement des clubs « régionaux » à la vie 

du secteur. 

Cette année, aux challenges, nous 

avons innové en proposant une restau-

ration sous forme de pique-nique, cela 

a été un succès à renouveler». 

P. Basset 

siècle dernier. 

Des nouveaux 

viendront aider 

le secrétaire la 

saison prochai-

ne. 

Organisation: 

Les nouvelles 

pratiques se mettent en place comme 

partout. Cependant, la majorité quasi 

absolue des clubs y étant favorable, 

les rencontres ont lieu le samedi  

après-midi pour tous. 

Les U7 sont rassemblés régulièrement 

sur un même lieu tournant sur le sec-

teur, chaque club accueillant en 

moyenne une fois par saison.  

Les 20 équipes U9 sont divisées en 

deux groupes et sont rassemblées par 

quatre sur chaque lieu.  Ces deux ca-

tégories évoluent sous forme de pla-

teaux à 5 adaptés en fonction de la 

catégorie. 

Les 19 équipes U11 évoluent depuis la 

reprise en rencontres « sèches » , 

après avoir joué sous forme de plateau 

la première partie de la saison. Deux 

autres équipes participent au cham-

pionnat départemental. 

Fonctionnement: 

Pierre s’occupait des U7. 

Joël assure le secrétariat administratif, 

s’occupe des coupes et challenges et 

suit les U9 et les U11. 

Le secteur Maine-Normand couvre le 

nord du département et intègre une 

partie du parc Normandie-Maine, d’où 

son appellation. Il s’étend de Mamers 

à l’est à Sillé le Guillaume à l’ouest et 

de La Fresnaye sur Chédouet au nord 

à Beaumont sur Sarthe au sud. 

Il est composé de dix neuf clubs qui 

regroupent les 551 licenciés (dont 23 

féminines) du Nord-Sarthe. 

Responsables: 

Depuis 2005, Pierre Ronchetti en était 

responsable, il vient de passer la 

main. Il était secondé par Joël Cham-

brier, 61 ans, retraité, qui assure les 

fonctions de secrétaire depuis la fin du 

LE SECTEUR « MAINE NORMAND » 

Le bureau à l’AG 2009 

Joël Chambrier 

Le pique-nique a donné une convivialité « champêtre » aux challenges 2010 


